se prononce dans le même sens que le sommandant-Drient en ce qui concerne les troupes d'extreme frontière.

Le général Pedaya reconnait ce que la situation présente d'inquiétant, du fait de notre déficit en hommes vis-à-vis de l'Allemagne, qui tient à la frontière quafre corps d'armée à effectifs renforcés, prèts à être letés sur nous.

d'armée à effectifs reniores, preta etc.

La crise de recrutement des officiers, qui menace d'atteindre aussi les sous-officiers, lui inspire des réflexions découragées.

— Elle date de dix ans, constate le commandant D'flànt; c'est l'époque où les radicaux sont arrivés au pouvoir.

Le ministre de la Guerre

Le ministre de la récente affirmation de M. Poincaré, qu'il n'y avait aucune crainte à concevoir sur le maintien de la paix; mais le devoir du ministre de la Guerre, dit-il, est d'agir comme si, à tout moment, la guerre pouvait surgir.

Puts l'orateur, qui voit dans in nouvelle loi « le plus grand effort de l'Allemagdepuis 1970 » et un « indiscutable periectionnement de son outil de guerre », s'explique sur les dispositions préconisées par les précédents orateurs.

Pour pare à la pénurie des effectifs de cou-

es precedents orateurs.

Pour parer à la pénurie des effectifs de couverturs, on propose de faire instruire à l'intéceur les recrues, qui seraient ensuite envoyées

Pour parer à la pénurie des effectifs de couverture, on propose de faire instruire à l'intéreur les recrues, qui seraient ensuite envoyées à la frontière.

Cé serait briser la cohésion des troupes de couverture, dont chefs et suidats ne se connatralest pas et affablir en leur enlevant régulièrement leurs inellieurs utéments, nos corps de l'indéreur : le ministre, d'accord avec les l'inféreur : le numbre de l'inféreur d'accord avec les l'inféreur : le sevice de trois ains pour le monient du moins, le service de trois ains pour le monient du moins, le service de trois ains pour le monient du moins, le service de trois ains pour le monient du moins, le sombre des sordats à long terme par un léger remasient ce la loi de 1905 et le vote de queiques d'oblis d'Afrique pourraient également ader le grossir pos effectifs ; étés l'an prochais, if sera puisé accète réserve des rouges noires pour le Marce eff l'Algérie.

La réorganisation de larmée de mer permet aussi, d'espompier un gain de 20 600 hommes pour l'armée de lerre.

Un autre moyen consiste dans le vote d'une loi des cardres assurant le bon emploi de louttes les fractions de noire armée, en particulier de lous réserves qui, bien encadrées, constitueront des troupes de prenier lieu, assurer la création des troupes de prenier lieu, assurer la création des troupes de prenier lieu, assurer la création des camps d'instruction intensive de l'armée, et ca prenier lieu, assurer la création des camps d'instruction intensive de l'armée, et ca prenier lieu, assurer la création des camps d'instruction intensive de l'armée, et ca prenier lieu, assurer la création des camps d'instruction intensive de l'armée, et ca prenier lieu, assurer la création des camps d'instruction intensive de l'armée, et ca prenier lieu, assurer la création des camps d'instruction intensive de l'armée, et ca prenier lieu, assur

lans cette voic.

En terminant, le ministre promet de s'atacher à ce que l'armée tire de pius en plus arti des découvertes de la science: aviaine, automobifisme, téléphone, électricité.

Il annonce que l'allégement de la charge lu fantassin sera chose faite avant la fin le l'année, et conclut d'un mot:

« Je suis prêt à poursuivre la réalisation du programme dont je viens d'exposer les trandes lignes, persuadé que le meilleur de ous les programmes est celui que l'on exéute.

cule.

Après ce discours, vivement applaudi à diverses reprises, la suite du débat est renvoyée à jeudi malin.

Chambre des députés

Séance du marai 18 juin (soir)

Sounce \$2 h. \(\); M. Deschanel préside.
Le président anuonce la mort et pronoi
l'éloge de M. Laguerre, député de Vauciuse.

Le président anuence la mort et prononce Péloge de M. Laguerre, député de Vauciuse.

Mossisurs et chers collègues, Un nouveau deuth vient frapper la Chambre: Un nouveau deuth vient frapper la Chambre: Un nouveau deuth vient frapper la Chambre et de vie. Il nous quitte à 54 aus.

Il en avait 25 brequ'il fut envoyé, pour la première fois, à la Chambre en 1883, par les électeurs de l'arrondissement d'apt. Ceux d'entre nous qui arrivètent let quelque temps après le trouvèrent déjà en plein essor de talent et de renommée. Dans la presse, au barreu, dans 168 réunious populaires, à la tribune, il brillait connie une des grandes espérances de la République.

Sarvint la crise boulangiste. Il s'y jeta, malgré nous, tout entier, de le vois toujours, let nome, sous l'arage, minec, droit, aceré, — le sang-froid dans la Athémence, — ave des aire d'insolence et des réparties hautaines sous lesquerles se cultrait l'adversaire.

L'aventure sombra et, aussi, ceux qui en avaient été les arbeurs éphémères, Georges La querre desparut, et persaint d'avençaire de les contraits l'adversaire.

Il nous revint il y a deux'ans, Les tribulations, les vests contraires avaient laissé leur trace sur sa figure tourmenté et avaient mentri l'homme.

Georges Laguerra a cu une déstinée frès in-

trace sur sa figure tourmentee et avaient meantri l'homme.

Georges Laguerre a cu une déstinée très inférieure à ses dans ; sa fortune les ett égalés al sa foi dans la ilberté politique eut égalé son patrioisme et son talent.

Il fut toujours franc, ildela à ses amis, surpour s'ils étaient vaineus. Ce fut là, je crois, avec son amour profond des lettres, la partie supérieure de son être.

L'adresse en votre nom à sa famille l'expression de nos regrets et de nos respectueuses sympathies. (Appl.)

L'élection de Limoux

L'élection de M. Bonnail à Limoux est validée tana débat. (Appl. sur divers bancs.)

La réforme

électorale

On revient ensuite à la discussion de la réforme électorale.

M. Javal défend le contre-projet Augagneur,
dont il est l'un des signataires.
Il craint surtout que la R. P. n'aboutisse à

emplacer la représentation des opinions par le des intérêts. celle des intérêts.

Voix diveres. — Où scrait le mai ?

M. Javal. — Ce n'est pas ma conception.

M. Sembat. — Vous préféres que tout le ga-teau aille aux radicaux-socialistes ! (Appl. et rires.

m. Javal dénonce tous les systèmes de pro-portionnelle, qui ne respectent, dit-il, ni la ilberté de l'électour, ni la justice. Seul, le contre-projet Augsgneur assure l'une

Seul, le contre-projet Augagneur assure l'une et l'autre.

Du reste, dans tous les systèmes de R. P., le désavantage est pour la majorité républicaine, spécialement pour les radicaux.

L'orateur reprend longuement l'argumentation développée hier par M. Augagneur.

Il regrette cependant de ne pas être d'accord avec M. Poincaré.

M. Poincaré.

M. Javal.

Le système majoritaire à cet avantage que, s'il v a dans le pays uhe majorité absolue pour lo part républicain, celui-cit aussi une rajorité.

Le contre-projet rend, d'ailleurs, les coalitions impossibles, puisque les socialistes, là ob ils voudront rester eux-mêmes, pourront pratiquer la R. P.

Il serait pourtant curieux de voir MM. Colly et henys Cochin 'ggures' sur une même liste (Excamations.)

Il serait pourtant curieux de voir MM. Colly et Denys dochin "gurea sur une mêmo liste. Exclamations.)

M. Denys Cochin. — Ni M. Colly ni moi ne sommes disposés à vous donner ce plaisir. (Appl. et rives.)

M. Javar estime que le contre-projet donne satisfaction aux proportionnalistes comme aux majoritaires des diverses fractions du partire de l'experiment de la contre-projet donne satisfaction aux proportionnalistes comme aux majoritaires des diverses fractions du partire de l'experiment de metalle de présentés, comme relui du gouvernement en est pire : en l'adoptant, la majorité républicaine s'assurcra un avenir d'espérances l'illmitées. (Appl. aux banes radicaux.)

M. Jaurès. — Si M. Javat est sincère dans ses affirmations, que n'acceta-f-i un système qui

Appl. aux bancs radicaux.)

M. Jaurs. — Si M. Jaural est sincère dans ses affinaultous, que n'accede-t-il un système qui permettrait aux radicaux de se promener et d'obteni: une représentation conformer à leur véritable force ? (Appl. et rires.)

Le panachage lui fait peur ; il Tappelle le ver dans le fruit, comme si ce n'était pas ses amis et lui qui l'y ont introduit ! (Rires.)

Il manifeste la crainte de voir la R. P. abouit à une représentation des intérêts.

Ce qui est à crainte, ce ne sont pas les intérêts qui s'affirment tout haut. (Très bien !)

M. Thalamas interrompt.

M. Myrens. — Ne préchez pas la vertu, vous l'rires nous vous connaissons.

M. Jaurès. — Ce que je redoute, c'est la formidable puissance que d'autres Syndicats d'interète cachés entendent excrer avec un mode quelconque de scrutin.

Mais je voudrais m'expliquer avec nos amis l'ouvre de liberté laique.

Qu'ils ne se leurrent pas de l'idée que le contre-projet qu'ils acceptent est une transaction : Il n'y a rien de tel.

La transaction, c'est le purgatoire : eux autres installent dans une région leur paradis majoritaire, et ailleurs notre enfer proportionaliste. (Rires.)

Qu'ils ne se flattent pas de pouvoir, en matière electorale, supprimer le principe de la

Le costre-projet, c'est la fusion des contraires. (Rires.)

Qu'ils ne se flattent pas de pouvoir, en matière électoraie, susprimer le principe de la justice. (Très bien !)

Priver, comme le fait le contre-projet, des milliers de citoyens de toute représentation, et donner tous les sièges à ceux qui ont eu peut-être une majorité d'une seule voix, c'est aller contre tout le mouvement des esprits vers la justice. (Appl.)

A côté des minorités moios fortes, dans une région voisine, auront droit à leur part de représentation de par un système de proportionnelle.

Voilà ce que permettra le contre-projet. Ici

représentation de par un système de proportionnelle.

Vollà ce que permettra le contre-projet. Ici
un système majoritaire broyant les minorités, la
une R. P. leur permettant de se défendre.
C'est une bigaurure féodale, uns dualité inadmissible, ne donnant sur la volonté du pays
qu'une lumière trouble.
A entendre M. Augagneur, il dépendra des
socialistes qu'il r'en soit pas ainsi : il ne veut
socialistes qu'il r'en soit pas ainsi : il ne veut
pas que ce soit la loi, mais le parti socialiste
qui établisse ou non la proportionnelle ! (Rires.).
C'est, par les radicatux vis-à-vis des socialistes, du principe : "Sois mon frère ou je l'assomme! - (Rires.).

M. Jaurès. — Nous ne désarmerons pas, nous
ne voulous pas désarmer, tant que la réforme
électorale ne sera pas devenue une réalité.
Notre revendication principale tend, du reste,
à rendre impossible toute coalition entre les
partis.
Vous, vous les prévoyes et les provoquez sur

Anter revenue and a rendre impossible toute coalition entre les partis.

Yous, vous les prévoyes et les provoques sur le terrain enéme où nous voulons, nous, les empêcher. (Appl.)

Yous prétendez nous imposer un système: ou vous prendrez nos dépouilles, ou, en nous apparentant à vous, nous recevrons, avec ce qui nous est do, plus que nous n'avons le droit d'obtenir.

Quel est donc ee régime oû, pour éviter d'être volés, on n'a plus qu'un refuge: se faire voleurs ? (Appl. et rires.)

M. Thaismas, qui interrompt sans discontinuer, est rappele à l'ordre.

M. Bedouce. — Allons, Jeanne d'Arc, faites s'elièchir ! Longue hilarité.)

M. Jaurès invite les radicaux socialistes a rélièchir ! leurs salculs pourraient blen être décus.

décus.

Qui les garantit contre une coalition de leurs propres éléments modérés avec les partis conservateurs?

Qui les garantit contre une coalition de leurs propres éléments modérés avec les partis conservateurs?

Ce serait à ces partis qu'irait le bénéfice de leur prime à la majorité absolue.

Il serait imprudent aux républicains de continuer sur ce point la bataille.

Le principe majoritaire a étà abaissé, condamné et on improvise maintenant une transaction qui en aggrave les vices.

Vous avez reconnu le principe de la proportionnelle: et maintenant la lutte n'est plus entre la R. P. et les autres systèmes, elle est entre la R. P. et les autres systèmes, elle est entre la R. P. et les autres systèmes, elle est entre la R. P. louge et la R. P. truquée. (Vifs appl)

Aux républicains clairvoyants de choisir la M. Renoult, au nom des radicaux-socialistes, demande le vole du contre-projet, œuvre de cenciliation et d'union.

Il n'y a pas à tenir compte de l'objection irée de la dualité d'origine des élus éventuels. Quent aux dispositions du contre-projet motivées par la craînte des coalitions, comment le gouvernement les combat-il, quand il en acceptait jad; d'identiques?

M. Pennesré. — Il ne les acceptait pas, car, après examen, il les a trouvées mauvaises. Hires.

M. Renoult déclare qu'après tout, ses amis

Rives.

M. Renoult déclare qu'après tout, ses amise et lui préfèrent encore courir le risque des coalitions prévues, que d'exposer la République au danger d'un mode de serutin proportionnaliste, sans contrepoids majoritaire. (Appl. aux bancs radicaux.)

Le système du gouvernement, avec le quotient

électoral fonctionnant dans le cadre de la ré-gion, est plein de difficultés et de dangers. Ce n'est pas avec cette arme qu'on eût pu triompher du boulangisme.

Échos parlementaires

LES DOUANES

LES DOUARES

LES D

SÉNAT

Séance du mardi 18 juin

séance est ouverte à 3 h. 1/2 par M. Antenin. Dubost.

Le Sénat adopte par 254 voix contre 0 la discussion du projet portant ouverture d'un créditextraordinaire de 550 000 france pour les opérations de délimitation de la frontière entre l'Afrique équatoriale française et le Cameroun, déterminée par l'accord franco-allemand du 4 novembre.

vembre.
On prend en considération la proposition de
M. Emile Rey relative à l'assurance mutuelle
agricole contre la grêle et la mortalité du

L'enseignement technique

L'enseignement technique

Le Senat repreud de discussion de l'interpellation de M. Astier sur l'enseignement technique, industriel et commercia!

M. Gey examine la situation de notre enseignement technique et les raisons pour lesquelles il est si inférieur à celui de pays voisins tels que la Suisse.

L'orateur reproche à notre enseignement technique de manquer de variété et d'actualité de n'avoir aucune unité dans la direction. Mais si notre enseignement ne tient pas compte des nécessités du présent, on peut en rendre responsable pour une large part la jeunesse qui recherche le fonctionnerisme.

M. Hervey. — Heureusement la jeune génération n'en est plus là.

M. Gey déplore tout à la fois le manque de crédit, le manque d'organisation et de méthode. En ce qui concerne l'enseignement sechnique primaire l'auteur ne se salisfait pas de l'apprentissace même blen organisé ; il réclame l'organisation de nouve prenaire de la recheme les controlles de l'apprentissace même blen organisé ; il réclame l'organisation de cours professionnels.

LA FÊTE

DE JEANNE D'ARC

Le Conseil municipal de Paris, après avoir entendu un discours très applaudi de M. Henri Galli, son nouveau président, a voté un vœu pour la création d'une fête nationale en l'honneur de Jeanne d'Arc. Ce vœu, présenté par M. Le Corbeiller, a été appuyé par MM. Henri Galli, Duval-Arnould et par tous nos amis de l'assemblée municipale.

Le jour de la fête, les monuments et édifices municipalux seront pavoisés et illuminés. L'oriflamme de Jeanne d'Arc sera arborée.

minés. L'oriflamme de Jeanne d'Arc sera arborée.

M. Brunet, au nom des socialistes, proposait de fixer au 30 mai, date du martyre de Jeanne d'Arc, la fête de l'héroine. M. Henri Galli a dit qu'il s'agissait, dans la pensée des collectivistes, de faire une démonstration antireligieuse. Or, la fête de Jeanne d'Arc, pour être récliement nationale, doit réunir tous les Français sans distinction d'opinions politiques ou religieuses.

Par 40 voix contre 30, la proposition de M. Brunet a c'és repoussée.

Le Conseil, se rangeant ensuite à l'avis de MM. Galli, Marcel Habert et Girou, a laissé au Parlement le choix de la date de la fête.

la fête.

Une chapelle enfoncée

On télégraphie d'Auch à la Patrie que M. Cour-tial, receveur des Domaines, accompagné du secrétaire de la préfecture, et de divers fonc-tionnaires, a'est emparé, ce matin à 6 heures, d'une chapelle attenant à la cathédrale. L'archiprètre s'est élevé énergiquement contre cet acte odieux. M. Tourne, huissier, a fait le constat, Le tri-bunal sera saisi de l'affaire.

Le scandale de Nice

Romani, interrogé hier à Nice, a déclaré qu'il ne fit qu'user de son droit en appliquant le cahler des charges. Il a ajouté que si des reveurs étaient produites il n'en devait compte, aux termes de ce cahler des charges, qu'au seui maire et qu'il encourant seuiement une amende. M. Romani a ensuite déclaré que M. Escartelique était simplement un bailieur de fonds qui ne pret aucune part à la gostion des affaires et qui se borner à domner des coarseis.

Dans la soirée, MM. Escartelique et Couronne ont signé leur pourvoi devant la Cour d'Aix contre la décision du Parquet de Nice, qui a rejeté leur demande de mise en liberté provisoire sous caution.

Pauvre Bernard Lazare!

Il y a quelques années le monument que les dreybsards elevèrent, à Nimes, à Bernard Lazare, fut l'objet d'une mutilation ; le nez du pseudo-personnage du to compronis par des coups de marteau. Le grand veneur de la vérité ayant ainsi perdu son flair, la vérité ne pouvait plus se révéier à lui : aussi bien n'appareit-elle plus dans le monument de Nimes, où elle était représentée, que voilée sous une copleuse couche d'encre que des mans inconnues lui ont distribuée généreusement.

Ce que disent les journaux

La première translation de Rousseau

M. Edouard Drumont rappelle, dans la Libre Parole, les scènes qui accom-pagnèrent la première translation des cendres de Jean-Jacques Rousseau.

La décadi 20 vandémiaire an III, on vint annoner à la Convention que tout était prêt. Cambacérès leva la sénne, se mit au baleon des Tulierias et lut lea décrets rendus par la Convention, puis l'assemblée descendit et è cortège se mit en marche.

Un corps de gendarmes à cheval et de trompettes ouvrait la marche; il était suivi d'un escadron de cavalerie et des élèves de l'Ecole de Mars.

Un groupe de musiciens venait ensuite et jouait des airs de la composition de J.-J. Rousseau. Un groupe de botanistes portant des plantes rappelait les poétiques promenades de cet ami des courses à pled, qui se mettait en marche dès l'aurore, avec sa boite de botanique sur le dos, évitait les routes où l'on rencontrait des chiens danois qui vous renversaient et des grands seigneurs qui en riaient, et cherchaît les sentiers pleins de bourdonnements, de bruissements d'herbe et de chansons de nids. L'étude de la nature le consolait de l'injussements d'herbe et de chansons de nids. L'étude de la nature le consolait de l'injustence de sense, des rabots, des marteaux, constatait, par sa présence, que Rousseau, le premier cavait mis à ap place l'homme de l'état manuel, si méprise ladis. Ce groupe avait pour devise : Il réhabitita les aris utités.

Le groupe des députiés des sections portait la table des Droits de l'homme avec cette inscription : Il réclama le premère ces droits imprescriptibles.

On apercevait ensuite, sur un char, la statue de la Liberté, qu'entourait un groupe de mères pressant des enfants dans leurs bras, pour proclamer que Rousseau, peu soucieux lui-même de ses devoirs de père, avait appris à la femme du Xviit s'écle, si occupée de futilités, si étrangère à la poésie de la maternité. Il rendit les mères au devoir et les enfants au bonheur. Telle était l'inscription qui résumait la signification de ce cinquième groupe.

Des habitants de Françiade (Saint-Denis) et de Montmorency, qui avaient écrit sur leurs bamières ces mots : C'est au mélieu de nous qu'il fit « Héloise, Emile et le Contrat social.

Au Panthéon, Cam

Çà et là

Le baron Raymond Gorsse, ingénieur civil, conseiller d'arrondissement d'Albi, ancien de-puté du Tarn, 18 ans, au château de Tersac (Tarn). — Le vicomte de Montigny, président de l'Union des républicains nationalistes et libéraux des Ternes et de la Plaine-Monceau, 94 ans, à Paris. — Le peiure autrichien Schwaiger, à Rubenc, près Prague.

« Vente d'une montagne »

On a vendu, la semaine gernière, à l'Hôtel de Ville de Grandson (Suisse), la montagne des Erses, sur le territoire de Concise (Canton de Vaud). La presque totalité de cette montagne est boisée et les coupes donnent annuellement un important revenu (environ 15000 francs).

Il y a environ vingt ans que la montagne

avait été achetée pour 115 000 francs. A la vente qui vient d'avoir lieu elle a été adjugée au prix de 232 000 francs.

M. René Beenard qui assistait au Circutt d'aviation d'Angers, est allé visiter Saumur. Au déjeuner qui lui fut offert, il prononça un toast dans lequel il associa la cavalerie française à l'aviation.

Au Bon Théâtre 32 ter, qual de Passy

La seconde représentation de « Messire du Gueschia », le drame de Poul Déroulède, donné dinanche dernier, à accentué le succès du dinanche dernier, à accentué le succès du dinanche précédent. Les strophes sur la peur oit été parliculièrement remarquées, et la deux de cated du Catedure avant la badalle, a suschi contre et chrétienne d'obtenir un succès grandissimit dinanche prochain 28; elle sera représentée ce jour-la, en manhac, à la primé à diverses reprises le désir que anathac, à la primé à diverses reprises le désir que la contre de de la contre de la c

Réunions et Conférences

L'A. L. P. A TOULOUSE

Toulouse a été témoin, dimanche dernier, d'une spiendide magifestation. Pius de 300 membres de l'Action Mérdie populaire ont acciamé, la politique du groupe dont M. Piou est l'infaugable et de voué président. Banques, MM. Dertes, Bellet, L.-A. Pages, d'action de l'ordre président. A l'issue d'une président de l'ordre social et à l'union nationale.

SONT ATTRIBUÉS...

Le Journal Officiel publie une sérrie de dé-creis consommant la spollation de Fabriques ou Menses des départements suivants : Seine-Inté-réure, Somme, Vienne, Cher, Eure, Jura, Mourthe-d-Moseike, Orae.

Echos religieux

Le Congrès marial de Trèves

Nous rappelons que le Congrès marial se tiendra à Trèves du 4 au 6 août. Dès le 3 août, à 6 heures du soir, les cloches de la ville annon-ceront l'ouverture du Congrès, à 6 h. ¾ aura lieu l'entrée des-évêques et prélats.
Pour le logement, s'adresser à M. Vanvolxem, 55, Simeonstrasse, Trèves.

Réunion des Comités catholiques de Saint-Amand (Cher)

Le 16 juin se sont réunis, à Saint-Amand, les Comités catholiques de l'arrondissement, sur l'invitation pressante de M. l'archiprêtre, Lorain M. le colonel Machard présente de rapport sur les œuvres solaires et post-solaires, groupements de pères de famille, presse, œuvres de viété dans des paroisses. On acolame la R. P. solaire.

scolaire.

Mme Ameye, présidente de la Ligue patriotique es Françaises, section de Bourges, rappelle aux ligueuses présentes les devoirs de la
mère chrétienne à l'heure actuelle.

L'enthousiasme fut à son comble quand
for Dubois, archevêque de Bourges, résuma les
devoirs de tous dans ces deux paroles - Soyez
des hommes d'honneur, soyez des hommes de
fol. "

Les groupements paroissiaux dans la Beauce

Mgr Touchet, évêque d'Orléans, a présidé, dimanche, à Pithiviers, le banquet annuel des
groupements paroissiaux d'hommes de la ville
et du canton. Après la grand'messe solennelle,
célébrée par Mgr Chabot, doyen de Pithiviers,
80 hommes assistaient au banquet dans la cour
de l'... libre. Plusieurs toasts ont été portés.
Mgr Touchet y répondit par un éloqueut discours fort applaudi. Il appela surtout l'attention des pères de famille sur le projet de loi
concernant la création de la caisse des écoles,
en en faisant ressorier tout l'injuste et en flétrissant, le projet comme il mérite de l'être.
Après avoir fail acclamer le drapeau tricolore,
emblème de la patrie, et la croix, emblème du
Christ, il convia tous les hommes vraiment catholiques et français au rétablissement du règne du Christ et du règne de la justice en notre
pays.

NOS AMIS DÉFUNTS JÉSUS, MARIE, JOSEPH (Include, 7 ons et 7 queroni, applio, ons ét) JÉSUS, MARAE, JOSEPH dule. 7 one of 7 querent., applie.

Mme Croy-Chanel, supérieure des religieuses de Notre-Dame de Sion, 78 ans, au couveat de la rue Notre-Dame de Sion, 78 ans, au couveat de la rue Notre-Dame des-Champs, à Paris.
Mile Germaine Cann, 19 ans, au château de Laforest-Ygrande (Allier). — Le R. P. Joseph Moreau, Dominicain, 72 ans, dont 35 de vier religieuse, à Bordeaux, — M. François-Aifred Chaudron, père d'une ouvrière de la Bonne Presse, 79 ans, à Puteaux (Seine). — M. l'abbé Gauthier, 39 ans, curé de Sainte-Croix, à Lyon. Mme Emille-Julie David, religieuse de l'Education chrétienne, 38 ans, dont 11 de vie religieuse, à Tournai (Beigique).
M. Drouot, fidèle abonné, ancien zouave pontifical. fondateur de l'orphelinat agricole de Tiercelin (Marne), œuvre à laquelle il se dévoua pendant vingt-cinq ans, aux côtés du marquis de Gouvello. Ses obsèques auront lieu merrerdi 19 juin, en la bastique Sainte-Clotide.

RECOMMANDATIONS
On recommande:
Plusieurs examens, deux vocations, des malades, plusieurs religieux, des intentions particulières.

Informations du soir

LA GREVE DES INSCRITS MARITIMES

On conneit anjourd'hui seulement nes décion conneit anjourd'hui seulement nes décione prises par le Comité national des insortis
maritimes. Comme on pouvait s'y attendre la
grève générale dans tous les ports a été décidée. Dès hier soir, des ordres de grève ont éta
envoyés télégraphiquement à tous les Syndiesa,
affiliés à la Fédération.
D'après les instructions données aux délégués
qui ont regagné leurs ports respectifs, la cessation du travail devra être effective merored
matin. Tous les marins devront quitter, dès la
première heure, leurs navires et se rendre dans
les permanences où il leur sera donné connaistancé de toutes les dispositions prises en visd'assurer le succès de la grève.
Les dockers ont été également lavités à
prendre part au mouvement. Ce ne lait paeencor si ces derniers es solidaristrons èvec les
mercits.

Dour described pour d

cial.

Ces marins, presque tous inscrits dans les quartiers bretons, sont incuipés de désertion.

Le 9 juin, ils ont quitté le Seint-Barthélemy en cours de voyage.

Les inculpés ont été condamnés à sept jours de prison avec sursis et parte de salaire.

LE DIRIGEABLE . CONTE . A BATTU LE RECORD DE LA RAUTEUR

A BATTU LE RECORD DE LA HAUTEN.

Issy-les-Moulineaux, 18 juin. — Le dirigeable

Conté a battu ce matin le record de la hau
teur; il est monté à 3025 mètres.

Il y avait six personnes à bord.

Parti d'issy-les-Moulineaux à 9 neues, le

dirigeable a évolué pendant trois heures et de
mie au-dessus d'issy et de Paris.

A une certaine hauteur, fi a eu à lutter coutre

un vent violent.

255 kilomètres en deux heures avec passages Verdun, 18 juin. — Le lieutenant de Marnies, chef de l'escadrille de Verdun parti de Buc à 4 heures du matin sur son biplan, ayant à bord son mécanicien le sapeur Jousseln, at terrissait à Verdun à 6 heures exactement, couvrant les 26s kilomètres qui esparent ees deux villes en deux heures, c'est-à-dire à plus de 140 kilomètres en moyenne.

Le lieutenant de Marnies, par ce voyage, bat e record du voyage sans escale et de vitesse avec passager.

L'AVENEMENT

L'AVE

LE REGIME PORTUGAIS SE RIDICULISE LE REGIME PORTUGAIS SE RIDICULISE
Lisbonne, 18 juin. — Le capitaine Palva Couceirro et 18 de ses compagnons prêtres, officiers civils, tous so disant chefs de l'incurston monarchiste, qui a eu lleu par Vinhaes;
le 5 octobre dernier, out été jugés hier par,
contumace, par le tribunal criminel de Porto.
Le capitaine a 2:0 condamné à six ans de
prison cellulaire ou à dix ans de déportation
dans un pénifiencier de première classe, secompagnons à six ans de pisan cellulaire
suivis de dix ans de déportation, qui à vingt
ans de déportation.
Un prêtre seul a été acquitté.
Il est probable que Couceira se soucle per
de cette vaine démonstration.

DANS LES EAUX FINLANDAISES Saint-Pétersbourg, 18 juin, — La venue de l'empereur Guillaume II dans les eaux finlan-laises est fixée définitivement au 3 juillet.

LES ENTREVUES DE MADRID Madrid, 18 juin. — Sir Edmund de Bunsen a conféré avec M. Garcia Prieto, au ministère des Affaires étrangères, ce matin, pendant une demi-

Oise. — A Boran, une automobile, à la suite de la rupture d'une pièce de direction, a fail panache. Des trois voyageurs, deux ont été blessés et recondur's à leur domielle, à Méru,

Palais de Justice

Palais de Justice
CAMBRIOLAGE A LA BOMBE.

La Cour d'assisse de la Seine juge cet aprèsmidi un anarchiste dangereux, Arnoido Patucelli, ne à Affian le 22 janvier 1887.

Après avoir été expoisé de France à la suite de deux condamnations, Patucelli était revenu dans les environs de Paris, il s'installa à Lagny, où di vécut largement, sans copendant se itres à aucun travail.

Dans cette localité, il sédulait une jeune fille qu'il emmena à Londres, où elle se sersit suicatés.

Cent pour un

Sabine respira pour ne pas éclater en sanglots.

— Ce matin, l'aperçois au corsage de Mile Mathide sette épingle d'améthyste donnée jadis par la reine Made Leckrinska à une de mes grand'tantes. C'en d'ait to pl Dans mon indignation je l'ai traitée d'accapareuse, d'intrigante.

— Et une s'oliment bien fait! s'écrie Mme Le Prieur suffoquée par ce dernier trait.

mine Le Prieur suffoquee par ce denner trait.

— Oui, mais au retour de mon père, elle se précipite vers fui, et, dans un grand geste dramatique, jette sur une table les dantelles, les colliers, les chaines et d'autres parures qu'elle doit à son incroyable munificence. Elle jure qu'elle ne gardera pas ces présents puisqu'ils permetient de suspecter son désintéressement. Papa demande des explications. Avec assaisonnement de larmes, elle lui conte la scène que nous venons d'avoir. Il mé foudrois du regard, puis se radoueissant il tombe presque aux genoux de l'intrigante.

— Chère Mademoiselle... Mathilde, oubliez les folles paroles de Sabine... gardez ces pauvres objets: vous les devez à mon affection, et mon affection n'a pas changé... qu'importent les divagations de cette enfant

qu'importent les divagations de cette enfant ingrale et méchante !

rier?

— Je n'ai pos dit cela.

— Alors?... Ah! je comprends, tu as déjà

fait ton choix.

— Oui, murmura la jeune fille en défournant la tête. Seulement, comme il ne
pense pas à moi et n'y pensera jamais, je
ne me marient pas.

— Qui est-ce? èn! dis-moi qui... supplin Georgette dont cette demi-contidence

Sabine plissa ses ievres de dédain :

— Il a une tête de moins que moi. J'augure mal du bonheur d'un ménage quand la femme peut apercevoir l'horizon au-dessus du crâne de son époux.

— El Jean Lhermitte ?

— Je n'aime pas les roux.

Mme Le Prieur parut amusée de ces couvres raisons.

pauvres raisons.

— Malgré tes airs sérieux, ma mie, tu es

savait.

— Au fait, reprit-elle après un moment de silence, t'ai-je dit que Robert dine avec nous ce soir?

Sabine inclina la tête. Ce n'était pas uniquement la brise piquante qui avivait la teinte de ses joues et faisait resplendir si jayeusement son regard.

compagnie; cette famile a fait son siège avec une adresse consommée, l'éloignant par de partiente sanguires de sanguires de vous compagnie; cette femme le domine com

Cent pour un statement de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. L'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. L'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les duretés qu'il m'à diter in l'empéchait de parler. Tu ne voudrais pas croire loutes les durets au l'empéchant les durets au nouve de l'empéchant les des durets qu'il n'autre l'empéchant les durets au l'empéchant les des les des la laises de les des l'empéchants les durets au l'empéchant les durets de la parler. L'es sa blies de leur suite les suites de les des l'empéchants les durets duret les durets durets durets duret les durets durets duret les

Le Noël Revue de l'enfance et de la jeunesse

ABONNEMENT : UN AN, 10 FRANCE (Edition complète, 12 fr. 50)

Maison de la Bonne Presse, 5, rue Bayard, Paris,